

INFORME DE TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Gustavo Larrosa

Tipo de trabajo: Monografía

Título: La población uruguaya actual. Una mirada desde el psicoanálisis

Docente Tutor/a: Verónica Pérez Horvath

Docente Revisor/a: Mónica Olaza

Período solicitado para Lectura Pública: Abril 2023

1-. Aspectos Formales:

Para fortalecer el trabajo se sugiere una revisión general, con el fin de efectuar pequeños ajustes, chequear y homogeneizar la presentación de las referencias bibliográficas.

2- Articulación teórica:

Este trabajo constituye un interesante aporte a la construcción de la otredad desde la perspectiva del psicoanálisis. Situada en Uruguay, la monografía brinda una perspectiva original para la temática abordada. En ese sentido, el título debería circunscribirse a estos aportes que, como mencionamos recién, son relevantes de por sí. Asimismo, para el caso de este trabajo, tanto la antropología como otras ciencias sociales suman para clarificar y contextualizar puntos que sería difícil comprender únicamente desde el psicoanálisis. Esto se aprecia en las referencias que el autor realiza en la primera parte. No obstante, no son el centro del trabajo y por ello es que no se tratan en profundidad.

Relacionado con lo anteriormente dicho, estimamos que la pregunta que refiere a los otros estados latinoamericanos no es pertinente a este trabajo como pregunta central. Recomendamos, al igual que para el tema central y el título, focalizar las preguntas en la perspectiva del psicoanálisis.

Posibles títulos que pensamos más adecuados al desarrollo teórico que plantea el trabajo pueden ser: “La población uruguaya actual. Una mirada desde el psicoanálisis.” “Una mirada a la población uruguaya actual desde el psicoanálisis.”

De acuerdo a los ajustes sugeridos, se debería revisar y modificar puntos del resumen y otros apartados, con el fin de armonizarlos con las modificaciones que se realicen a partir de estas sugerencias. Ej. donde dice capítulo 1 visión antropológica, convendría sustituirlo por ciencias sociales, sus referencias provienen de allí. Esta riqueza en la mirada se pierde con el título actual.

En el desarrollo del análisis temático desde el psicoanálisis sería deseable si puede profundizar un poco más algunas de las ideas.

La monografía presenta reflexiones finales y conclusiones. En este caso lo más adecuado a este trabajo sería colocar sólo reflexiones finales, donde se retomen los aspectos principales que la monografía aporta y si deja preguntas o temas pendientes. Se recomienda re trabajar las conclusiones, para retomar con más solidez las ideas trabajadas en el texto y las respuestas a las preguntas.

Consideración final:

Este trabajo es una contribución a la construcción de la otredad y una mirada a la población actual del Uruguay desde la perspectiva del psicoanálisis. Por esta razón, estimamos que luego de efectuar los ajustes mencionados, pase a la defensa oral.

Dra. Mónica Olaza